

Diversité et unité



Réflexion éthique

Depuis les débuts de la Suisse, les alliances et l'entraide ont été le ciment de notre pays et ont permis qu'il survive. Cette bataille annonçait peut-être déjà qu'un jour le Tessin rejoindrait la Confédération helvétique. Elle met en lumière en tout cas que **même si nous ne parlons pas tous la même langue, il y a une volonté commune qui peut s'exprimer et permettre une union.**

La Suisse ne souhaite pas obéir à un empereur mais essaie, en posant des bases démocratiques, de trouver un autre mode de fonctionnement. Petit à petit, elle se distingue aussi en devenant une composition de cantons et territoires où tout le monde ne parle pas la même langue. Les cantons, fidèles à leur idée d'une certaine indépendance et contre un pouvoir central trop autoritaire, acceptent que la Confédération soit composée de cantons parlant allemand, français, italien et romanche.

La diversité est vue comme une richesse avec l'idée même d'une culture suisse, alors qu'elle est composée en fait de cultures germanique, française, italienne et romanche.

Et pour toi?

Cette force de la diversité est probablement ce qui permet à notre pays de vivre harmonieusement et qui a probablement permis, malgré certains conflits, que protestants et catholiques puissent vivre respectueusement en accompagnant au mieux l'arrivée de nouvelles religions.

 Pour les aumôniers, c'est un signe fort que nous soyons catholiques ou protestants dans le même service, et que les militaires, quelles que soient leur religion, philosophie ou absence de religion puissent contacter librement un aumônier qui pourra répondre à leurs besoins éthiques et spirituels.